

TIENDA DE CAMPAÑA

F. P. PUCHE

# Adiós, Monforte, adiós



**E**n mayo de 1940, con la que estaba cayendo, se empezó a rescatar de entre las cenizas y el barro lo que había quedado maltrecho: palacios, estatuas, imágenes, iglesias... En cuanto entraron en materia monumental, después de recomponer a la Virgen de los Desamparados y los casalicios de los puentes, los miembros de la Academia de San Carlos pidieron a protección para el Palacio de Dos Aguas y para el Jardín de Monforte. No mucho después, una declaración de monumento nacional permitió salvar del abandono o la piqueta uno de los pocos huertos del siglo XIX que queda en la ciudad.

El Ayuntamiento de Valencia, ayer mismo, tomó la decisión de derribar una parte del tapial histórico de Monforte, un muro antiguo que en tanto que contiene, envuelve y define el huerto protegido, resulta ser tan monumento nacional como el propio jardín que encierra, con su estructura, sus especies botánicas y sus esculturas. Pero lo único que se me ocurre pensar es que la corporación municipal no está libre, sino todo lo contrario, de esa

tentación de meter mano en los territorios de la memoria histórica. Y que también ha caído en los errores que observa en el contrincante.

¿Qué necesidad tiene el Ayuntamiento de tocar, alterar, toquitectar y remover a estas alturas el jardín de Monforte que hemos heredado de los abuelos? Ninguna. Pero claro, cometido ya el primer grave error, que fue construir en sus inmediaciones un estacionamiento subterráneo que indefectiblemente ha de causar daño en el subsuelo, ahora ha llegado la tentación siguiente, la de esa errónea estética que no soporta ver una vulgar tapia y desearía una verja a la francesa. Y en eso estamos, mordiendo el anzuelo de la pretenciosidad, pensando que Valencia ha de ser París.

No sé si los daños que unas bestias causaron al jardín en el verano de 2008 han sido reparados ya. Y si han puesto las cámaras de vigilancia que se anunciaron. Pero temo, y mucho, que el jardín conforme se abra más, se vea más, se sepa más que existe... correrá más y más peligro.